
Ratsprotokoll vom 25.04.2022
Anwesenheitserfassungstabelle

Ort, Zeit Sitzungszimmer der Fakultät, 19:00 Uhr

Redeleitung Daniel

Anwesende
Ratsmitglieder

Name Anwesend Name Anwesend

Immo Baarlink A Yannick Feil A

Tomy Vo A Justus Schwarzott A

Simon Prein A Julius Willich A

Michelle Heinsch
A P. “Ivory”

Vasilopoulos
A

Samuel Koblinger ⅓ Daniel Heuer A

Sophie Schüttpelz A Andreas Mimberg A

Jan Lukas Schmitz A (19:25) Uliana Babulina A

Leon Dülberg A Matthias Mimberg A

Celina Helbig Vital E Saeed Khalifeh Gholi A

Tim Falkenstein A Kafüs:

Henning Konermann A Paul Berghaus A

Philipp Katterbach A Karoline Gerich A

Paul Weiler A

Gäste Joshua, Jonathan, Oli, Beran, Martin, Philippe, Luan

Protokoll Simon



Ausgeschiedene
Ratsmitglieder

Roba Abd El Hai

Legende: A,✔ : Anwesend seit Beginn
E : Entschuldigt
✖,(⅓),(⅔): unentschuldigt abwesend

Organisatorisches

Template zur Abstimmungsnotierung

Antragsbeschreibung Kurze Beschreibung des Antrags

Antragsteller:in

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

Ergebnis

Beschlüsse

Beschlüsse des Rates sind nur angenommen (oder abgelehnt!), wenn mindestens ein
Drittel der gewählten Ratsmitglieder für Ja stimmen(oder NEIN stimmen) und eine
einfache Mehrheit der Anwesenden vorliegt.
Farbschema:
vertagt inoffiziell intern
wir brauchen eine farbe für wichtig!
Das wird eine Workshop

Sitzungsprotokoll

TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung

Aktuelle Tagesordnung

● TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung
● TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle
● TOP2 - Termine



● TOP3 - Gremienangelegenheiten
● TOP4 - Finanzen
● TOP5 - Berichte, Diskussionen und Beschlussvorlagen
● TOP6 - Externe Kommunikation
● TOP7 - Pünktchen

TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle

Antragsbeschreibung Soll das Protokoll vom 11.04.2022 zur Veröffentlichung genehmigt
werden?

Antragsteller:in Daniel

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

15 0 6

Ergebnis Wird genehmigt.

TOP2 - Termine

Anstehende Termine [Datum, Event [Organisator], Zeit, Ort:]

Datum Uhrzeit Veranstaltung Ort / Wer

Dauertermine

Montags 19:00 Ratssitzung Sitzungszimmer der
Fakultät

Donnerstags,
gerade KW

19:00 AG Lehre Sitzung Hybrid

Einzeltermine

26.04 18:00 Infoveranstaltung 4. Semester PPS

26.04 20:00 ESAG Hybrid

26.04. 18:30 KeXe Zoom

27.04. 19:00 VV Werbung Innenhof

27.04. Senatssitzung

28.04. 16:00 ABF Planungstreffen FSET



30.04. 10:00 Aufräumen FSET

03.05. 10:30 Fachschaftsvollversammlung H01

04.05. 14:30 Jahresgespräch Prof. Jax

04.05. 10:00 Sitzung Studienbeirat ETOS Zoom

10.05. 11:00 TDSI Templergraben

12.05 22:30 Unicup Party Apollo

16.05. 14:00 Studienbeirat Zoom

25.-29.05 BuFaTa Dortmund

01.06. 17:30 -
18:30

Ein Klick RWTH Zoom

03.06. Rüdi Rockt

20.06. 14:00 Studienbeirat Zoom

21.06. 14:00 QVK Zoom oder IKS

07.07. Campus Festival RWTH

08.07. - 10.07. FSWE Simmerath



TOP3 - Gremienangelegenheiten

Wahlen zum Senat und Fakultätsrat

Die Wahl findet wieder als Urnenwahl mit der Möglichkeit der Briefwahl statt.
Frist zur Einreichung von Wahlvorschlägen: 02.05.2022

Zu klären ist noch die Reihung der Kandidierenden.

Hier bereits sammeln wer Interesse hat zu kandidieren
Fakultätsrat: Tomy, Henning, Sophie, Paul.W., Philipp, Daniel, Philippe, Dominik,
Joshua, Yannick, Irina, Jonathan Wiemann

Reihung:
Tomy  -> Sophie -> Paul W. -> Daniel  - > Irina -> Philipp - > Henning -> Jonathan -> Yannick
-> Joshi -> Philippe -> DominiK

Antragsbeschreibung Möchte der Fachschaftsrat oben stehende Liste als Wahlliste
“Liste des Fachschaftsrats” zur Wahl des Fakultätsrat einreichen

Antragsteller:in Philippe

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

20 0 0

Ergebnis Die Liste wird so eingereicht.



Interessenten für den Senat: Tomy, Philippe, Daniel, Joshua, Immo, Luan, (Justus),
Yannick

Die Anwesenden des Fachschaftsrats unterstützen die Vorschlagsliste für den Senat
einstimmig.

Studienbeiratssitzung ETOS [Immo]
04.05., ~10:00 Uhr via Zoom
Wer geht hin?  Simon

TOP4 - Finanzen

VV-Antrag Unicup Budget [Jonny]
In Absprache mit den Kafüs würden wir für den Unicup gerne beantragen im neuen Haushalt
den Posten auf 2000€ zu erhöhen.

Beweggrund dabei ist weniger zusätzliches Geld ausgeben zu wollen, als vor allem einen
größeren Handlungsspielraum zu erlangen in welchem man Geld transferieren kann bis die
Gegenfinanzierung durch Eigenanteile oder Sponsoring Mittel erfolgt ist.

Anwendbar wären das dann Beispielsweise bei der Vorfinanzierung der Schals (falls nicht in
Öa) und Merch Artikel, sowie gegenebenenfalls bei in Aussicht stehenden Cheerpartys oder
Siegesfeiern die wir in Zusammenarbeit mit den anderen FSen durchführen wollen.

Speziell bei den Kooperationen mit den anderen beiden FSen würden wir gerne den
(Finanzaufwand)-Aufwand dritteln um dann ebenso die Ticketanzahl zu gleichen Anteilen
verteilen zu können. In dem Zuge wäre es dann auch begrüßenswert die Finanzkraft der
anderen FBs spiegeln zu können ohne unseren Kostenrahmen ins Nirvana zu sprengen.

Als Ursprung für die Erweiterung hatten wir dabei den nach erwartung wahrscheinlich nicht
vollständig ausgeschöpften Posten “Ausstattung FSET” angedacht um.
Alles in allem werden wir natürlich trotzdem noch weiter an unserer Kommunikations in den
Rat arbeiten und auch weiterhin die Finanzen in den Rat tragen.

Also es soll kein Freifahrtsschein zum Geldausgeben oder Ähnliches werden sondern nur
Hürden beseitigen.

Meinungsbild Wollen wir den Antrag auf die Erhöhung des Haushaltsposten
“Unicup-ET-Lions” durch Mittel aus “Austattung FSET” auf 2000 € in die
VV einbringen.



Meinungsbildsteller:in Jonathan Wiemann

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

19 0 6

Ergebnis Der Antrag ist angenommen

LED-Beleuchtung zu teuer [Paul]
Die angeschaffte LED Beleuchtung hat insgesamt 506,50€ gekostet. Der beschlossene
Rahmen ist somit nicht ausreichend, bzw. die Beleuchtung zu teuer.

Antragsbeschreibung Wollen wir das Budget für die Beleuchtung auf insgesamt 510 €
erhöhen?

Antragsteller:in Leon

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

17 1 1

Ergebnis Der Antrag ist angenommen.

Messer [Simon, Team Metro]
Statt den geplanten 100€ haben wir für 100,71€ 5 neue Messer, eine Wandhalterung sowie
einen Wetzstab angeschafft und damit das Budget mit 71 Cent förmlich gesprengt. Zu sehen
gibt es die Prachtstücke in der Küche. (Erhöhung um 0.71 % )

Antragsbeschreibung Wollen wir das Budget für Messer und Wandhalterung sowie
Wetzstab auf insgesamt 100,71 € erhöhen

Antragsteller:in Simon

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

19 0 1

Ergebnis Der Antrag ist angenommen

Reinigungsmaterial [Simon]
Wir haben beim Einkaufen Reinigungsmaterial für die FSET gekauft und die 50€ gesprengt.
Die Einmalhandschuhe waren deutlich teurer als erwartet. Daher bitte ich 58 € für
Reinigungsmaterial zu genehmigen:



Antragsbeschreibung Wollen wir bis zu 58 € für Reinigungsmaterial ausgeben.

Antragsteller:in Simon

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

17 1 1

Ergebnis Wird angenommen.

TOP5 - Berichte, Diskussionen und
Beschlussvorlagen

WIng-AG [Jonny]

Inhalt der AG
Gestern gab es ein recht gutes Treffen zur Klausur Planung wo einige neue WIngs interesse
an der FS- Arbeit gezeigt haben.
In dem Rahmen gab es einen neuen Push Richtung Wiederauferstehung der AG Wirt Ing.

Da selbst ich nie eine wirklich aktive WIng AG kennengelernt habe und daher auch etwas zu
sehr im “es ist alles so wie es ist” und “ich kenns nicht anders” stecke würde ich mich freuen
wenn die Schwarmintelligenz des Rates oder die von dem Rat bekannten WIngs per
Brainstorming etwas dazu beitragen könnte Ideen, Anreize und Themenschwerpunkte zu
sammeln.

AG Veranstaltungen [Tomy]

Master Get Together
Hat am 13.04. stattgefunden.Es waren schätzungsweise um die 50 Masteranden anwesend.
War meiner Meinung super, es hat alles reibungslos geklappt und es herrschte eine
angenehme und gemütliche Stimmung.
An dieser Stelle, nochmal Danke an alle Helfer:innen 👏

VV Werbung
Findet Übermorgen im Innenhof statt. Es gibt Hot Dogs und es findet ein moderiertes Quiz
statt. Das Professorium ist ebenfalls eingeladen. Die Couvenhalle wurde bereits angefragt,



für dem Fall dass es zu viele werden sollte. Am Abend selbst entscheiden wir, ob wir einfach
alle gemeinsam umziehen.

Da wir mittlerweile mehr Leute erwarten, werden wir 200€ bereits für Hot Dogs ausgeben.
Damit bleiben aus dem letzten Beschluss noch 50€ für Getränke übrig. Außerdem möchten
wir für das Gewinnerteam 5 Arduino Unos besorgen.

Antragsbeschreibung Wollen wir die Ausgabe für die VV Werbungs Veranstaltung um
100 Euro, also auf insgesamt 350 Euro erhöhen?

Antragsteller:in Tomy

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

20 0 0

Ergebnis Der Antrag wurde angenommen.

Fachschaftsvollversammlung [Tomy, Sophie]
Denkt an den Fachschaftsbericht! Zudem muss die Präsentation noch von AGs bearbeitet
werden.
Die erste Einladung ist, durch Aushang, erfolgt. Eine weitere Einladungsmail, mit den
Abstimmungsgegenständen, geht Ende nächste Woche raus.

Augustinerbachfest [Yannick, Daniel]
Wir haben nach der letzten Diskussion kleine Änderungen am Kooperationsvertrag für das
Augustinerbachfest vorgenommen. Ich bitte um Kenntnisnahme und Genehmigung zur
Unterschrift beim nächsten Planungstreffen

Antragsbeschreibung Wollen wir den Kooperationsvertrag zum Augustinerbachfest mit
den anderen Fachschaften unterschreiben?

Antragsteller:in Yannick

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

16 0 2

Ergebnis Antrag wurde angenommen

Des Weiteren müssen wir ein Schallschutzgutachten erstellen lassen. Da dies den
Kostenplan des Augustinerbachfestes 2022 sprengen würde, kam die Idee das Gutachten



von den Fachschaften gemeinsam unabhängig vom ABF erstellen zu lassen, da es für
zukünftige ABFs und ähnliche Veranstaltungen genutzt werden kann.

Antragsbeschreibung Wollen wir bis zu 500€ für ein Schallschutzgutachten am
Augustinerbach ausgeben?

Antragsteller:in Yannick

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

17 0 3

Ergebnis Wird angenommen.

Ratssitzungen in Präsenz [Philipp]
Bei der letzten Ratssitzung war in der zweiten Sitzungshälfte kaum noch Menschen im
Zoommeeting. Allgemein hatte ich den Eindruck, dass einige Menschen aus meiner
Meinung nach nicht nachvollziehbaren Gründen nur Online zur Ratssitzung erscheinen.
Ich finde es kritisch, die Qualität und Produktivität der Sitzung deshalb einzuschränken.

Dementsprechend befürworte ich es, die Ratssitzungen ab kommender Woche wieder im
Sitzungszimmer der Fakultät abzuhalten. Hygienekonzept erwünscht? Ebenfalls befürworte
ich es, nur in begründeten Ausnahmefällen eine Onlinezuschaltung zu gewähren.

Nach einer Diskussion bei der einige den Wunsch gemeldet haben weiterhin Hybrid zu
tagen, aufgrund diverser Bedenken.  Diesem Wunsch soll nachgekommen.

Antragsbeschreibung Wollen wir die wöchentlichen Ratssitzungen ab kommender
Woche auf montags, 19:00 Uhr, im Sitzungszimmer der Fakultät
verlegen?

Antragsteller:in Philipp

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

14 3 2

Ergebnis Wird angenommen.

TOP6 - Externe Kommunikation
- Ausschreibung Lehrpreis 2022



- Es werden die Kategorien “Projekt des Jahres” und “Lehrende/Lehrender des
Jahres” ausgezeichnet. Vorschläge können bis zum 15. Juli eingereicht
werden. Die Kriterien können der Mail entnommen werden.

- Hat bereits jemand spontan einen Vorschlag?
- Kexe

- Ist am Dienstag, wer geht hin? —> Karo
- Fachschaften-Hopping

- Findet am 12.05. statt. Rückmeldung der Teilnehmer bis zum 05.05.

TOP7 - Pünktchen

Fachschaftswochenende [Leon, Tim, Yannick]
Wer fährt mit? Gemeldet haben sich:
Simon, Jana, Judith, Daniel, Philipp, Philippe, Tim, Yannick, Karo, Uliana, Sophie, Tomy,
Paul, Michelle, Henning, Justus, Jan, Matthias, Leon, Celina

Bitte stimmt im Slack noch ab, nach dieser Liste dimensionieren wir die Buchung.
Letzter Aufruf, da VV-Antrag für Bezuschussung eingereicht wird.

Die Selbstbeteiligung wird 40 € nicht übersteigen.

Als Zeitraum steht der 08-10.07. fest. Es geht an den Rursee.

Barcodescanner [Philipp]
Philipp möchte einen neuen Barcodescanners anschaffen. Es wird eine qualifiziertere
Mehrheit als letztes Mal von mindestens 11 Ratsmitgliedern benötigt (wurde im Dezember
mit 10 Nein-Stimmen abgelehnt).
Barcodescanner 1470 g

Antragsbeschreibung Wollen wir einen neuen Barcodescanner im Wert von bis zu 135€
anschaffen?

Antragsteller:in Philipp

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

10 4 4

Ergebnis Der Antrag ist nicht angenommen, da nicht mehr ja Stimmen als
beim Vorantrag.

https://www.bueromarkt-ag.de/barcode-scanner_honeywell_voyager_extreme,p-881328,m-verbindung:mit_kabel;scan-art:2d_imager;besonderheiten:mit_staender%7Cfuer_qr-codes,a-barcode_scanner.html


Aufräumwochenende [Tim]
Bald ist ja das große Aufräumen geplant. Über die Zeit hat sich die Farbe der Wand ja doch
sehr stark abgenutzt. Wollen wir die Gelegenheit nutzen um das Sitzungszimmer neu
streichen ? Und finden sich Personen die das gerne übernehmen wollen ? Gebraucht wird
dafür einen Eimer weiße Farbe und einen Eimer blaue Farbe. Ich würde Fassadenfarbe
vorschlagen an der Flüssigkeiten abperlen. Den vorhandenen Flecken nach zu Urteilen ist
das unser größtes Problem. Leider kostet ein 10 l Eimer schon ca. 120 €.

Und ich würde gerne die Kinosessel entfernen. Die nutzt niemand, sind kaputt und
hauptsächlich im Weg.

Buddyprogramm [Henning]
Hier steht der Vorschlag am Anfang der konstituierenden Sitzung jedem neuen Rati einen
Buddy zur Verfügung zu stellen, der ggf. schon in der ersten Sitzung erklärt.

Ende der Sitzung um 21:38 Uhr



Abkürzungsverzeichnis [Kürzel, Ausschreibung]
A → Z

AStA
Allgemeiner Studierendenausschuss (hochschulweite Vertretung der Studierendenschaft -
zahlen uns beispielsweise unsere Fachschaftsmittel und viel mehr)

BK
Berufungskommission (Bewerbungsverfahren für eine neue Professur)

CD
Corporate Design (Genormte visuelle Kommunikationssprache und Gestaltungsrichtlinien
von Print- und digitalen Medien der Hochschule)

EESTEC
Electrical Engineering Students’ European Association (Studentischer Verein zur Vernetzung
europäischer ET-Studierender - tagen regelmäßig in unseren Räumen)

EidS
Einführung in das Studium (Begleitendes Hochschulorientierungsprogramm in ET1 für
Erstsemester, auch EIS genannt)

ELAB
Elektronisches Labor (Labor und Bastelwerkstatt der Fachschaft auf Campus Melaten)

ESA
Erstsemeserarbeit (hochschulweit)

ESAG
Erstsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern)

FB#
Fachbereich #[Nummer] (Fakultäten - 6 für unsere Fakultät)

FSET
Fachschaft Elektrotechnik und Informationstechnik der RWTH Aachen

FSK
Fachschaftskollektiv-Fach (Alles Interessante aus dem Mail-Postfach)

FSO
Fachschaftsordnung (Offizielle Satzung der Fachschaft)

HSZ
Hochschulsportzentrum

JEF
Jahresendfeier (Fachschaftsweihnachts-/-chanukkah-/-kwanzaa-/-wintersonnenwendfest)

KeXe
Das monatliche Zusammenfinden aller Fachschaften um hochschulweite Dinge zu
besprechen.



PA
Prüfungsausschuss (Hier werden Anträge der Studierenden an den Prüfungsausschuss
geprüft)

PO
Prüfungsordnung (Regelt verbindlich jegliche Prüfungsmodalitäten in einem Studiengang)

PRAG / PR-AG
Public Relations Arbeitsgemeinschaft (Öffentlichkeitsarbeit der Fachschaft)

PuL-Projekt (heute RWTHonline)
Das PuL Projekt verwirklicht das neue hochschulweite System welches Campus und weitere
Systeme in einem bündelt und ersetzen soll. Es kümmert sich außerdem um die
softwareunabhängige Reorganisation aller Prozesse rund um Studium und Lehre und
betreut das wiki-intern.

Pünktchen
Alles was nicht zu den Oberthemen wie Gremien oder Arbeitsgemeinschaften gehört, landet
hier

QVK
Qualitätsverbesserungskommission (Hier werden Anträge der Institute geprüft die Gelder für
die Verbesserung der Lehre beantragen. Die Studierendenschaft hat die Mehrheit in diesem
Gremium)

RKL
Rektoratskommission für Qualitätsmanagement in der Lehre, im Prinzip eine hochschulweite
Kommission für Lehre (sowas wie ein Studienbeirat)

StGrITC
Steuerungsgruppe für das IT Center, ein hochschulweites Gremium. Solche
Steuerungsgruppen gibt es auch für die Universitätsbibliothek, das ZLW/IMA/IfU und der
Gemeinschaftslabor für Elektronenmikroskopie. Oh und das Hochschulsportzentrum.

TDETIT / TDE / Tagetechnik
Tag der Elektrotechnik und Informationstechnik (Fakultätsfeier mit Firmenmesse,
Absolventenehrung und anschließender After-Party)

Tenure-Track Verfahren
Im Vorhinein festgelegte Kriterien dienen der Inkrementierung der Besoldungsstufe neu
berufener Dozierender nach etwa fünf Jahren.

VV
Vollversammlung

ZHV
Zentrale Hochschulverwaltung


